
 

 
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

3. Sitzung des Ausschusses für Bildung und Sport der Stadt Haan 
am Mittwoch, dem 09.06.2021 um 17:00 Uhr 

in der Aula des städt. Gymnasiums Haan, Adlerstr. 3 
 
 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
18:15  

 
   
 
Vorsitz 
Stv. Annegret Wahlers  
 
CDU-Fraktion 
AM Svenja Darmstädter  
Stv. Tobias Kaimer  
Stv. Monika Morwind  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Felix Blossey  
Stv. Jörg Dürr online, daher nicht stimmberechtigt 
Stv. Martin Haesen  
 
WLH-Fraktion 
AM Ernst Adam  
 
GAL-Fraktion 
AM Lucio Dröttboom Vertretung für AM Elker ab TOP 7 (18:00 

Uhr) 
AM Uwe Elker Bis TOP 7 (18:00 Uhr) 
Stv. Nicola Günther  
 
FDP-Fraktion 
AM Hendrik Sawukaytis  
 
Vertreter des Seniorenbeirates 
Frau Ursula Bürger  
 
Vertreter des Jugendparlamentes 
Frau Roxana Greta Zambon Vertretung für AM Budych (online) 
 
Vertreter der Schulen 
AM Annegret Buchart  
AM Christian Hoffmann  
AM Friederike von Wiser  
AM Marcus Weikämper Vertretung für AM Wirtz 
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Schriftführung 
StOI Daniel Jonke  
 
Verwaltung 
Beigeordnete Annette Herz  
StOAR'in Astrid Schmidt  
 
Gäste 
Herr Dominik Adolphy online 
Frau Naoual Ben Moussa online 
Stv. Anette Braun-Kohl online 
Stv. Julia Klaus online 
AM Dieter Smolka online 
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Die Vorsitzende Annegret Wahlers eröffnet um 17:00 Uhr die 3. Sitzung des 
Ausschusses für Bildung und Sport der Stadt Haan. Sie begrüßt alle Anwesenden 
und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung eingeladen wurde. Sie stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
  

Zur Tagesordnung öffentliche Sitzung   

 
Es liegen keine Anträge zur Tagesordnung vor. 
   

  
 

Öffentliche Sitzung 

 
1./ Teilnahme der Stadt Haan am Landesförderprogramm "Extra Zeit zum 

Lernen" 
Sachstandsbericht der Verwaltung 
Antrag der FDP-Fraktion vom 17.05.2021 

 

Protokoll: 

 
StOAR’in Schmidt erläutert den Sachverhalt und stellt die Sichtweise der 
Verwaltung dar. 
Sie begrüßt die online zugeschalteten Vertreter des Vereins „Du-Ich-Wir e.V.“, Herrn 
Adolphy sowie Frau Ben Moussa und bittet um eine Sitzungsunterbrechung, so dass 
die beiden dem Ausschuss über die Arbeit ihres Vereins berichten können. 
 
Die Vorsitzende Stv. Wahlers unterbricht daraufhin um 17:08 Uhr die Sitzung und 
erteilt Herrn Adolphy sowie Frau Ben Moussa das Wort. 
 
Herr Adolphy und Frau Ben Moussa stellen das Projekt des Vereins „Du-Ich-Wir 
e.V.“ vor. Dabei geht es um kostenlosen Förderunterricht für Kinder zwischen 6 und 
14 Jahren vor allem in den Fächern Deutsch und Mathematik durch ehrenamtliche 
Lehrkräfte. 
 
Im Anschluss an die Ausführungen um 17:17 Uhr beendet die Vorsitzende Stv. 
Wahlers die Sitzungsunterbrechung und nimmt die reguläre Sitzung wieder auf. 
 
AM Sawukaytis verweist auf den vorliegenden Antrag der FDP-Fraktion vom 
17.05.2021 und erläutert diesen. Er bedankt sich bei den Vertretern des Vereins für 
deren Engagement. 
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StOAR’in Schmidt führt hierzu aus, dass man in Zusammenarbeit mit dem Verein 
„Du-Ich-Wir“ an der Grundschule Bollenberg begonnen habe, 
Unterstützungsangebote für Schüler/innen mit Nachholbedarf zu gestalten. Dieses 
Projekt soll zunehmend auch auf die anderen Haaner Schulen ausgedehnt werden, 
um im Zusammenwirken mit vorhandenen Strukturen ein breit und langfristig 
aufgestelltes Angebot für Haaner Schüler/innen zu schaffen. Ergänzend zu diesem 
vorwiegend auf ehrenamtlicher Basis, ergänzt durch Spenden durchgeführten Projekt 
sollen Fördermittel des Landes beantragt werden, um hiermit gezielte Lernangebote 
für die Ferien zu schaffen. Starten soll das Ganze in den Herbstferien. Derzeit werde 
hierfür der Bedarf ermittelt, um darauf aufbauend den Antrag auf Landesmittel stellen 
zu können. Voraussetzung hierfür ist ein städtischer Eigenanteil, der nicht im 
Haushalt vorhanden ist, weshalb die Verwaltung vermutlich in der Sommerpause eine 
Dringlichkeitsentscheidung auf den Weg geben werde. 
 
Bgo. Herz greift den Beschlussvorschlag des FDP-Antrages auf und schlägt vor, 
diesen wie folgt zu ergänzen: 
 

„Die Verwaltung der Stadt Haan wird aufgefordert, die vom Ministerium für 
Schule und Bildung des Landes Nordrhein-Westfalen zur Verfügung gestellten 
Mittel für das Programm „Extra-Zeit zum Lernen“ abzurufen und 
entsprechende Angebote in Haan zu schaffen, sofern ein konkreter Bedarf 
erkennbar ist. Der Eigenanteil von 20 % wird aus dem Haushalt zur 
Verfügung gestellt.“ 

 
AM Adam führt für die WLH-Fraktion aus, dass diese das Projekt unterstütze. Es 
solle jedoch die Öffentlichkeit stärker mit einbezogen werden solle und das Projekt 
durch die Öffentlichkeitsarbeit unterstützt werden müsse. 
 
Stv. Blossey fragt an, ob auch angedacht sei, das Projekt auch am Flemingtreff 
anzubieten. 
 
StOAR’in Schmidt erläutert, dass die Verwaltung bisher noch keine Gespräche mit 
dem Flemingtreff geführt habe, dies jedoch bei dem Projekt durchaus in Betracht 
käme. 
 

Beschluss: 

 
Die Verwaltung der Stadt Haan wird aufgefordert, die vom Ministerium für Schule und 
Bildung des Landes Nordrhein-Westfalen zur Verfügung gestellten Mittel für das 
Programm „Extra-Zeit zum Lernen“ abzurufen und entsprechende Angebote in Haan 
zu schaffen, sofern ein konkreter Bedarf erkennbar ist. Der Eigenanteil von 20 % wird 
aus dem Haushalt zur Verfügung gestellt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig beschlossen 
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2./ Diskussionspunkt Umweltbildungskonzept  
hiier: Antrag der FFF Haan vom 03.04.2021 (Verweis aus dem UMA vom 
20.05.2021) 

 

Protokoll: 

 
AM Elker führt aus, dass am 10.06.2021 die „Arbeitsgruppe Bildung“ des „Runder 
Tisch Klimaschutz“ tage und der Antrag dort vermutlich auch Bestandteil sein wird.  
 
AM Adam wirft die Frage auf, was an den Haaner Schulen diesbezüglich bereits 
getan werde. Er plädiert daher dafür, zunächst den konkreten Bedarf zu ermitteln, 
bevor ein entsprechender Beschluss getroffen werde. 
 
Bgo. Herz schlägt seitens der Verwaltung vor, mit den Schullleitungen Gespräche zu 
führen und den derzeitigen Sachstand bzw. den Bedarf zu ermitteln.  
 
Stv. Morwind verweist in diesem Zusammenhang auch auf einen Antrag der CDU-
Fraktion zu den Haushaltsplanberatungen vor zwei Jahren. Hier waren bereits 
finanzielle Mittel z.B. für Gemüsebeete an Haaner Schulen im Haushalt eingestellt 
worden. 
 
AM Elker verweist nochmal auf die Arbeitsgruppe des Runden Tisch Klimaschutz. 
Der erste Schritt solle hier sein, dort eine Bestandserhebung in die Wege zu leiten 
und dann zu gegebener Zeit im Fachausschuss zu berichten. 
 
Stv. Kaimer plädiert dafür, auch nochmal Rücksprache mit der FFF-Ortgruppe Haan 
zu halten. 
 
AM Buchart bittet darum, den Sachverhalt in Absprache mit der Verwaltung, den 
Schulleitungen und der FFF-Ortsgruppe Haan zu klären. 
 
Stv. Günther weist darauf hin, dass ein Umweltbildungskonzept in Haan sich nicht 
nur auf die Schulen, sondern z.B. auch auf Vereine beziehe. 
 
Bgo. Herz verweist auf die kommunale Nachhaltigkeitsstrategie der Stadt Haan. Es 
müsse klar sein, wer welches Projekt federführend bearbeite. Die Verwaltung 
unterstütze den Vorschlag, mit den Schulleitungen Rücksprache zu halten, um den 
aktuellen Sachstand und die weitere Vorgehensweise zu erörtern. 
 

Beschluss: 

 
Es wurde bezüglich des Sachverhaltes noch kein Beschluss gefasst. Der Antrag der 
FFF-Ortgruppe Haan soll zunächst im Runden Tisch Klimaschutz beraten und zu 
gegebener Zeit erneut im Fachausschuss aufgegriffen werden. 
 

Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich 
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3./ OGS Gruiten 
Kooperationsvereinbarung 
Vorlage: 40/014/2021 

 

Beschlussvorschlag: 

 
Die Verwaltung wird beauftragt, im Rahmen der städtischen Trägerschaft an der 
Offenen Ganztagsschule (OGS) der Gemeinschaftsgrundschule Gruiten eine 
Kooperationsvereinbarung entsprechend Anlage 1 zu dieser Vorlage abzuschließen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig angenommen 
 
 
 
4./ 4. Änderung der Satzung der Stadt Haan über die Erhebung von 

Elternbeiträgen für die Betreuung von Kindern in 
Kindertageseinrichtungen, Tagespflege, offene Ganztagsschule im 
Primarbereich vom 11.07.20217 
Vorlage: 51/015/2021 

 

Beschlussvorschlag: 

 
Die 4. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Haan über die Erhebung von 
Elternbeiträgen für die Betreuung von Kindern in Kindertageseinrichtungen, 
Kindertagespflege und Offener Ganztagsschule im Primarbereich vom 11.07.2017 
wird in der Fassung der Anlage 1 zur Beratungsvorlage 51/015/2021 beschlossen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig angenommen 
 
 
 
5./ Sachstandsbericht zu schulischen Bauprojekten 

Vorlage: 65/008/2021 

 

Protokoll: 

 
Stv. Morwind mahnt an, dass die genannten Termine in der Vorlage sehr vage 
gehalten seien. Sie verweist als Beispiel hierzu auf die Verzögerungen für den 
Neubau der GGS Gruiten oder das Ende der Baumaßnahme des Gymnasiums. 
 
 

tel:510152021
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Bgo. Herz teilt hierzu mit, dass der Bericht zukünftig ebenso wie im Ausschuss für 
Stadtentwicklung, Planung und Bau (SPUBA) aufgebaut werde. Hierin sei auch eine 
Terminplanung enthalten, welche sich aus dem neuen Multiprojektplan des 
Gebäudemanagements ergebe. 
 
Stv. Günther verweist auf das Gelände des neu gebauten Gymnasiums. Hier sei 
derzeit sehr viel Beton und Stein, jedoch nur wenig Grün zu sehen. Sie bittet dies bei 
den Planungen zukünftiger Projekte stärker zu berücksichtigen. 
 
AM Adam fragt hierzu an, ob eine Grünanlage z.B. durch Baumbepflanzung geplant 
sei. 
 
Die Schulleiterin des Gymnasiums, Frau von Wiser, erläutert, dass die Planung 
des Neubaus auch viele grüne Flächen beinhalte. Sie weist darauf hin, dass die 
Bauarbeiten am Außengelände noch nicht abgeschlossen seien und noch einiges an 
Bepflanzung folgen werde. Diese müsse allerdings noch wachsen, weshalb dies 
einige Zeit in Anspruch nehme, bis die Grünflächen so seien wie geplant. Bezüglich 
der gepflasterten Flächen verweist sie darauf, dass diese notwendig seien, da hier 
ein Parkplatz für die Lehrkräfte, Abstellflächen von Fahrrädern sowie eine 
Feuerwehrbewegungsfläche gebaut werden müsse. Eine kleinere Fläche sei hier 
nicht möglich. 
 
AM Adam fragt bezüglich des Sachstandes an der Grundschule Unterhaan an. 
 
Bgo. Herz erläutert, dass ein gemeinsamer Termin mit den Fraktionen und dem 
Gebäudemanagement geplant sei, in welchem den Fraktionen der Multiprojektplan 
des Gebäudemanagements erläutert werden solle. Derzeit sei die Grundschule 
Unterhaan jedoch noch nicht Bestandteil einer konkreten Planung. 
 

Beschluss: 

 
Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einvernehmlich 
 
 
 
6./ Schwimmkurse für Grundschüler/innen 

Vorlage: 40/015/2021 

 

Protokoll: 

 
Stv. Morwind bedankt sich bei allen Beteiligten. 
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Stv. Haesen schließt sich dem Dank an. Es sei auch sehr gut, dass angedacht sei, 
das Angebot auch im kommenden Jahr weiter fortzuführen. 
 

Beschluss: 

 
Dem Vorschlag der Verwaltung, entsprechend der Darstellung in dieser 
Sitzungsvorlage Schwimmkurse für Nichtschwimmer/innen an Haaner Schulen 
anzubieten, wird zugestimmt.   
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig beschlossen 
 
 
 
7./ Anfragen zu Bildungsangelegenheiten 

Anfragen des JuPas vom 29.03.2021 zu Schoko-Tickets in den 
weiterführenden Schulen 

 

Protokoll: 

 
StOAR’in Schmidt verweist auf die vorliegende Anfrage des Jugendparlamentes 
vom 24.03.2021 und nennt die entsprechenden Zahlen. Sie teilt mit, dass diese auch 
in schriftlicher Form nochmal in das Ratsinformationssystem eingestellt werden 
(siehe Ratsinformationssystem – TOP 7). 
 

 
Weitere Anfragen liegen nicht vor. 
 
 
 
8./ Mitteilungen zu Bildungsangelegenheiten 

Infomation der Verwaltung zu der Versorgung der Schulen mit mobilen 
Endgeräten 

 

Protokoll: 

 
StOAR’in Schmidt teilt bezüglich der digitalen Endgeräte für die Haaner Schulen 
mit, dass inzwischen alle mobilen Endgeräte für unterstützungsbedürftige 
Schüler/innen sowie die Laptops für die Lehrkräfte ausgeliefert worden seien. 
Ergänzend hierzu wurden 53 Geräte je Schule aus dem Digitalpakt bestellt, die 
ebenfalls eingetroffen seien. 
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Der Schulleiter der Haaner Gesamtschule, Herr Hoffmann teilt hierzu mit, dass die 
Schülerinnen und Schüler, aber auch die Lehrkräfte sehr zufrieden mit den Geräten 
seien und diese sehr gut angenommen würden. 
 

 
Bgo. Herz teilt mit, dass sich in Haan eine Stadtschulpflegschaft gegründet habe. 
Der Wunsch der Stadtschulpflegschaft sei es auch, einen beratenden Sitz im 
Ausschuss zu bekommen. Dies müsse aber noch vom Rat der Stadt Haan 
beschlossen werden. 
 

 
Der Schulleiter der Gemeinschaftsgrundschule Gruiten, Herr Weikämper 
verweist auf das lokale Impfzentrum für Lehrkräfte am vergangenen Wochenende 
und bedankt sich hierfür. 
 

 
Weitere Mitteilungen liegen nicht vor. 
 
 
 
9./ Sportförderung 

Vorschlag zur Verteilung der Fördermittel für die Kinder- und 
Jugendförderung 
Vorlage: 40/016/2021 

 

Protokoll: 

 
Stv. Morwind teilt mit, dass diesbezüglich eine regelmäßige Mitteilung der 
Verwaltung im Ausschuss wünschenswert sei. Sie schlägt hier eine Mitteilung einmal 
im Jahr vor. 
 
Stv. Haesen führt für die SPD-Fraktion aus, dass diese den Beschlussvorschlag der 
Verwaltung begrüße. Auch die Vereine seien sehr erfreut. Er richtet daher ein Lob an 
die Verwaltung und bedankt sich bei allen Beteiligten. 
 

Beschluss: 

 
Dem zwischen Verwaltung und Sportvereinen erarbeiteten und der Anlage 1 zu 
dieser Vorlage zu entnehmenden Vorschlag zur Verteilung der Fördermittel für die 
Kinder- und Jugendförderung wird zugestimmt. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig beschlossen 
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10./ Anfragen zu Sportangelegenheiten 

 

Protokoll: 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 
11./ Mitteilungen zu Sportangelegenheiten 

Information der Verwaltung 
zum Sachstand "Neubau Sportheim Gruiten" 
zum Sachstand "Hallenboden Adlerstraße" 

 

Protokoll: 

 
Bgo. Herz teilt bezüglich des Neubaus des Sportheims des TSV Gruiten mit, dass 
der Notartermin näher rücke und man gemeinschaftlich weiter dranbleibe. 
 

 
Bezüglich des Hallenbodens in der Sporthalle Adlerstraße teilt sie mit, dass aufgrund 
der Corona-Pandemie leider noch kein Belastungstest stattfinden konnte. Die Unitas 
habe jedoch mitgeteilt, dass diese demnächst wieder in das Handball-Training 
einsteigen wolle. 
 

 
Weitere Mitteilungen liegen nicht vor. 
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